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茂名晚报讯 记者刘锋兰 通讯员易剑梅 又一好
消息，市区官山七路很快要通车了！茂名晚报记
者昨天下午来到官山七路建设现场看到，该道路
主路面已全线贯通，正在加紧摊铺沥青。该建设
项目负责人称，预计下个月月底主路面可具备通
车条件。

官山七路主路面正在加紧铺设沥青

官山七路（茂名大道至东粤路）位于茂名市区东
部，西起茂名大道,东至东粤路，全长约792米，按城
市主干道设计，双向八车道，红线宽 45 米，设计时
速 40 公里，采用沥青混凝土路面结构。项目建设包

含拆除工程、道路工程和交通、给水、排水、照明、
绿化工程等。作为茂东片区重要交通路网之一，官山
七路自开工建设以来就受到广大市民关注。目前，该
道路建设进度如何？茂名晚报记者昨天下午前往现场
了解情况。

走进施工现场，记者看到，该道路已全线打通，
部分路段已做好隔离带，种上绿化植物，安装了路灯
等。在道路东段，工人们正在抓紧施工，沥青摊铺机
来回忙碌着，现场一派热火朝天的景象。

据茂名市发展集团官山七路项目负责人介绍，自
从项目动工以来，在市委、市政府和相关单位的大力
支持与协调下，市发展集团按时保质加快推进项目建
设。目前项目总体得以稳步推进，已完成施工总进度
约 77%，包括完成了道路工程特殊路基处理、水泥稳
定层施工和北侧人行道铺装，并完成了 580 米的排
水、给水工程和苗木种植、路灯安装等。下一步，市
发展集团将按市委、市政府工作要求挂图作战，在抓
好安全生产和工程质量的同时，督促施工单位抓住有
利天气，加大资金、机械人员投入，科学统筹、合理
安排加快施工进度，完成剩余的绿化、照明、给水、
交通等工程，争取早日全线建成通车，让市民出行更
加方便快捷。

“目前正在进行道路工程中、面层沥青摊铺。预
计11月底主路面可具备通车条件。”项目负责人表示。

进一步拉大市区东部城市路网框架

近年来，我市大力推动茂名市区东部城市路网建
设。作为茂东片区的三条重要道路，东粤路、官山七
路和双山八路自动工建设便备受关注。前不久，东粤
路北段已进行了试通车。目前，官山七路也已完成了
大部分工程，很快就可通车。另据了解，双山八路建
设项目目前也正在加快推进，顺利的话也可于下月底
实现主路面通车，春节前完成整个项目建设。

东粤路、官山七路和双山八路建成通车后，能进
一步拉大茂名市区东部的城市路网框架，优化城市发
展空间，疏通城区交通经脉，打通城区交通节点，有
效缓解油城十路的交通压力，为市民出行提供更便捷
的环境，同时，对推进城市向东向南靠海发展，建设
宜居宜业宜游魅力城市也具有重要意义。

市区又一新建主干道即将通车
官山七路正加紧铺设沥青，预计下月底主路面具备通车条件

官山七路正在建设中（航拍）。通讯员易剑梅 摄

（上接03版）
“未来，我们有基础、有条件、有能力、有信心，始终

牢牢把住粮食安全的主动权。”丛亮说，下一步，将加大
耕地保护和农田建设力度，严守十八亿亩耕地红线；强
化现代种业等科技支撑，实现种源自主可控，提升农机
装备研发和应用水平；优化生产布局，加强粮食生产功
能区建设；加强收储调控，强化粮食产购储加销协同保
障，完善监测预警体系，保持合理储备规模；开展节粮
减损，促进粮食节约和营养健康。

促进区域协调发展、推进粤港澳大湾区建设

赵辰昕说，党的十八大以来，我国区域协调发展取
得历史性成就、发生历史性变革。京津冀协同发展顶
层设计已经完成。长江经济带坚持共抓大保护、不搞
大开发，生态环境突出问题整改加快推进。长三角一
体化发展呈现新气象。黄河流域生态保护和高质量发
展“1+N+X”规划体系加快构建。区域发展相对差距
持续缩小。特殊类型地区实现振兴发展。

围绕下一步粤港澳大湾区建设，赵辰昕说，将聚
焦重点领域，以横琴、前海和南沙、河套等重大合作平
台为引领，加快推动大湾区国际科创中心建设，完善
大湾区国际科创中心“两廊”“两点”架构体系，有序推
进大湾区市场一体化发展，优化提升世界级机场群、
港口群功能，加强公共服务领域共建共享。将全力支
持香港、澳门深度参与大湾区建设，让香港、澳门从国
家发展大局中获得更加广阔的发展空间和源源不断
的发展动力。

守住能源安全底线

针对记者关心的能源安全问题，任京东说，将从三

方面守住能源安全底线。
一是扎实抓好固本强基。充分发挥煤炭的压舱

石作用和煤电的基础性调节性作用，大力提升油气勘
探开发力度，力争到 2025 年，国内能源年综合生产能
力达到 46 亿吨标准煤以上。二是扎实抓好有序替
代。着眼长远发展需要，全面构建风、光、水、核等清
洁能源供应体系，扎实推动水电、核电重大工程建设，
统筹推进以沙漠、戈壁、荒漠地区为重点的大型风电
光伏基地建设。三是扎实抓好风险管控。建立健全
煤炭、油气、电力供需等预警机制，不断加强应急保障
电源、管网互联互通等基础设施建设，扎实提升区域
互济、多能互补水平，持续强化重点区域、重点时段能
源安全供应。

不断提升产业链供应链韧性和安全水平

针对我国如何保持产业链供应链安全稳定的问
题，赵辰昕说，围绕不断提升我国产业链供应链韧性和
安全水平，正在持续推进五个方面的重点工作：一是锻
长板补短板，二是稳定工业生产，三是优化产业布局，
四是深化开放合作，五是强化风险防范。

针对记者关心的国家储备问题，丛亮表示，我国将
加快构建与大国地位相符的国家储备体系，完善国家
储备体制机制，进一步增强储备实力，充分发挥储备功
能作用，不断提高防范和化解风险挑战的能力和水平。

推进高水平对外开放

围绕外商在华投资情况，赵辰昕表示，今年以来，
在全球疫情反复延宕、国际形势复杂严峻、跨国投资疲
软的整体背景之下，我国吸引外资克服了多重困难，实
现了稳中有增、稳中提质的明显成效。今年 1 至 8 月，

我国利用外资 8927.4 亿元，按照可比口径同比增长
16.4%。总的看，跨国公司在中国投资有信心，对中国
市场长期看好。

“未来中国开放的大门只会越开越大。”他表示，中
国将推进高水平对外开放，进一步加大鼓励外商投资
力度，进一步推动重大外资项目落地，进一步优化对外
资企业的服务。

有观点认为“以国内大循环为主体”，就意味着中
国要在对外开放上进行大幅收缩。赵辰昕强调，这种
理解是错误的。构建新发展格局，是开放的国内国际
双循环，不是封闭的国内单循环。下一步，我国将着力
畅通国民经济循环，坚定实施扩大内需战略，持续深化
改革破除体制机制障碍，加快建设更高水平开放型经
济新体制，促进国内国际双循环顺畅联通。

中国经济将巩固回稳向好态势

在回答今年中国经济形势问题时，赵辰昕说，今
年以来中国经济月度间虽有波动，但总体延续恢复
发展态势。从目前掌握的情况看，三季度经济明显
回升。

“中国经济运行中存在困难和挑战，但更加充满机
遇。”他表示，我国有14亿多人口，有世界上最大规模的
中等收入群体，具有超大规模的市场优势，加上完整的
工业体系、完备的产业链、日益现代化的基础设施体
系，这些基础条件为各类企业发展提供了巨大机遇和
广阔的市场空间。中国经济回稳向好的态势必将进一
步巩固。

三位代表还回答了记者提出的其他问题。160 余
家媒体的约270名境内外记者参加了记者招待会。

（记者申铖、戴小河、安蓓）

介绍贯彻新发展理念、构建新发展格局、推动高质量发展有关情况


